



**Nombre del alumno: Lenifer Yaquelin
García Díaz**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruíz**

**Nombre del trabajo: Importancia de
la Antropología Social en la carrera
de Medicina**

Materia: Antropología Medica

Grado: "1"

Grupo: "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA

El ser humano está considerado como una unidad compleja, que dentro de esta unidad están las dimensiones biológicas, psicológicas y socio culturales. Todas estas dimensiones son de gran importancia para considerar al ser humano como un ser biocultural, estas consideraciones fueron dadas por el científico Edgar Morin.

Otra de las teorías importantes fue la de Vygotsky con su teoría sociocultural, que hace mención el valor de la cultura en el desarrollo de los procesos psicológicos humanos. Algunas ideas donde se mencionaba a la cultura como el único medio de la existencia humana, a mí parecer la cultura fue de gran importancia para la evolución de los seres humanos dado que desde el tiempo del sedentarismo los humanos fueron adquiriendo conocimientos y culturas como algunos rituales, la forma de vestir, su lenguaje, etc.

En la teoría biocognitiva se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano con el proceso de relación mente-cuerpo-cultura. Esta teoría es significativa en el proceso de formación del médico general ya que lo biológico, psicológico y lo sociocultural están ligados con la evolución humana, con estas dimensiones se puede profundizar en los factores sociales y culturales de una población con relación al proceso salud-enfermedad, con esto se puede tomar en cuenta la cultura del paciente para su recuperación y así mismo respetarlo, el médico podrá haberlo entendido como un ser biopsicosocio-cultural. Se han realizado investigaciones sobre el problema del hombre, y poder comprender al ser humano desde una visión holística. Dado que la medicina tiene el objetivo de promover

prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, es necesario tener en cuenta los aspectos analizados que le permitirán al médico tener una visión holística del organismo humano y del proceso salud-enfermedad, con esto se considera que para la formación científica médica se debe tener vínculos con las ciencias sociales de manera general y particular.

La formación del médico general se caracteriza con el modelo de formación el cual es caracterizado por formar profesionales apasionados, responsables y comprometidos con un desempeño comunitario y los principios de la Medicina Familiar.

El médico debe atender con un enfoque biopsicosociocultural para poder brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, también se requiere que los fundamentos científicos de este proceso sean dirigidos al conocimiento antropológico para la interpretación de los sujetos sociales conscientes, esto se hace con el objetivo de enriquecer la sensibilidad social y humana y poder comprender al humano en su ambiente natural y sociocultural, además de poder comprender y resolver los problemas de salud del individuo y su población.

La antropología expresa elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos y las relaciones sociales que se establecen, y la Antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la Medicina, por medio de una búsqueda del origen social de las enfermedades y como esto afecta la salud ya sea de manera positiva o de manera negativa, otra relación importante es la

que tienen de relación de su cultura con la morbilidad, natalidad y mortalidad, todo lo mencionado anteriormente es necesario en la formación del médico general, por lo que en este proceso se sensibiliza al médico para poder relacionarse de mejor manera con sus pacientes y así comprenderlos.

Cuando los estudiantes se apropiaran de conocimientos antropológicos estos cambian o algunos lo generan el cambiar el modo pensar, actuar, y sentir, para elevar la cultura universal y profesional, donde se le permitira al médico crear herramientas necesarias para su practica profesional con un biopsicosociocultural, con ello tener un enfoque biopsicosocial de la Medicina. También la interdisciplinariedad es aplicable para la formación donde los estudiantes de medicina en formación logien revelar y comprender las leyes biológicas y sociales que intervienen en el ser humano y las relaciones que tiene establecidas para comprender al hombre como un ser único, complejo y total del contexto sociocultural donde se visualizarán los problemas humanos de forma holística que tengan relación con la existencia y la esencia del hombre.

Se fortalece la formación del médico con los conocimientos adquiridos sobre la antropología cuando se desarrollan los modos de actuación del médico y se enriquece más con la práctica comunitaria en diversas situaciones que se presenten, además se desarrollan cualidades de la personalidad, actitudes, conductas y valores durante este proceso, por que el médico busca la manera de empatizar con los pacientes de tal manera que se sientan cómodos en conjunto.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

DR.Querts Mendez,O;Dr.Hechavarria Orozco,O; Dr. Montoya Rivera ,J; Lic.Beltran Moret,M;Lic. Caballero Herrera ,M.Y(Santiago de Cuba,octubre.2013)MEDISAN;DIO:http://cielo.sld.cu/cielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014